

# EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

SUSCRIPCIÓN: ALMERÍA, UN MES, 1'25 Ptas.  
PROVINCIA, TRIMESTRE, 5. EXTRANJERO,  
UN AÑO, 20. PAGOS ANTICIPADOS : : : :

ANUNCIOS: FIDANSE TARIFAS A LA ADMINISTRACIÓN. OFICINAS Y TALLERES: CALLE DE LÓPEZ FALCÓN, NÚM. 5 : : : :

AÑO I.

ALMERIA 18 JUNIO 1917

NUM. 63

## El homenaje de ayer al Gobernador.

### Como paga Almería a los hombres honrados, y como desprecia a los caciques asquerosos.

El banquete de ayer fué un triunfo para el gobernador; unánimemente, Almería fué a testimoniar al señor Polo de Lara su admiración y su respeto. Hace muchos años que autoridad alguna, atraído más simpatías y más admiradores. Pero en el banquete de ayer, hubo algo pequeño para algunos, pero grande para nosotros, que no podemos dejar pasar. Creemos que tanto para cumplir con nuestro deber en un todo a nuestra actuación de toda la vida, estamos obligados a decir la verdad, lisa y llana, sin subterfugios y sin miedos. Estando conformes con el banquete, habiéndole prestado nuestro modesto apoyo, creyéndolo justo, puesto que era honrar a una autoridad que honraba a Almería, tuvimos que abandonar el salón ayer.

En un sitio de honor, antes que él lo ocupara, estaba un cacique que fué combatido en Almería como jamás en España se combatió a político alguno; un ladrón que acudía por la fuerza de la costumbre a robar un puesto que no podía pertenecerle y a comer en la misma mesa donde estaba la antítesis de él; fué a empañar con su presencia, la majestad y la grandeza del acto.

Y nosotros que perdonamos a nuestros enemigos pero no a los enemigos del pueblo, no podíamos comer en unión de aquel hombre; nos lo vedaba nuestro propio decoro. Y por eso abandonamos el salón, mientras continuaban en sus puestos los que como nosotros, tenían el deber de abandonar su sitio donde bajo un mismo techo, estaba lo que se iba a condenar con el acto, puesto que si ha venido un gobernador bueno, es por que ese cacique no podía ya mandar gobernadores malos, que cuando él pudo trajo a la ciudad la hez de todas partes.

El señor Villegas casi el alma del banquete, el que casi asumió por su actividad las atribuciones de la comisión organizadora, no debió dejar que ese hombre que hoy se arrastra para conseguir una limosna de aprecio del pueblo, manchase un sitio de honor como era la meta de la Presidencia.

Y más nos extrañó aún, que después de que pasó esto, continuasen en sus puestos los que como nosotros, un día combatiéron a ese cacique; los señores Muñoz Calderón, Muñoz Ocaña, Viñas, Santolalla, Balboa, Córdoba, Gutiérrez, Bascuñana y otros que ahora no recordamos y que sostuvieron con nosotros y con el pueblo, aquella lucha de titanes que acabó con el poderío del que robó y escarneció a la ciudad.

Ese hombre no podía estar allí. Ese político es un símbolo como el verdugo; es él, y no puede pasar aunque se arrastre. Es un caso tremendo, aplastante; se da un banquete a un hombre honrado, a un

hombre que pudo ejercer el caciquismo y no lo hizo por que se lo repugnaba su conciencia, y frente a él, juntando las manos para el aplauso, la encarnación del caciquismo más asqueroso; del cinismo más tremendo; la encarnación de la pillería, de la tiranía política; el hombre funesto que arrancó muchas lágrimas y que creó muchas miserias; él estaba allí y con su presencia, deshonraba el acto digno y noble pagado al interés de un pueblo que vino de lejanas tierras, sin vínculos de ninguna clase y fué bueno y puso su voluntad al servicio de Almería.

Allí estaba el hombre funesto recibiendo, trallazos en pleno rostro; trallazos de Villegas, trallazos del gobernador y allí impertinente aferrado con sus tentáculos asquerosos a la mesa, sin que la cara se le callese al suelo de vergüenza.

El trajo aquellos gobernadores que eran hechura suya; ciegos y sordos a los clamores del pueblo; aquellos gobernadores que siguiendo su ejemplo, hacían de la miseria de la ciudad hambrienta, escarnio. El trajo aquellos magistrados que estaban sordos a nuestras quejas; aquellas autoridades vendidas a su dinero y a su influencia. El trajo a Almería toda la podre de todas partes y nos la echó encima, asixiándonos y él estaba allí aplaudiendo al señor Polo. Si no fuese indigno para Almería, solo nos causaría risa y desprecio, pero ha sido mucho el daño que Almería ha recibido de ese hombre, para que ni por descuido se le deje estar tranquilo entre las personas decentes.

A ese miserable, le pasa lo que a los reptiles. No se les puede dejar, por que flingen que están muertos y cuando el ojo del hombre deja de mirarlos, se arrastran y por la espalda acometen. Por eso, a los reptiles hay que aplastarlos por completo, para que no envenenen con su baba, para que no hinquen sus uñas en la carne; para que no muerdan por la espalda.

Por eso nos indignamos y por eso abandonamos el salón.

El caso es, que ayer fué como fué, se engañó el banquete con la presencia de ese hombre funesto; los aplausos de sus manos no podrían sonar como los de los demás en los oídos del gobernador, porque es tanto como si la hez a la que ha combatido el gobernador, hubiera unido sus aplausos a los de los demás. Eso no podía ser así. ¿Cómo iba a poder estar entre nosotros todo el baldón de Almería, toda el hampa que un día enrojeció de vergüenza a ciudad?

Por eso nosotros creimos cumplir con nuestro deber y abandonamos el salón.

La mala sombra de ese hombre pasa por todas partes y en ella deja la mancha de su paso y el amargor de su recuerdo.

Nuestro homenaje al Gobernador, es mayor con esta sinceridad;

resaltaba más su figura teniendo en frente a todo cuanto él ha combatido desde que vino; frente a frente dos fuezas contrarias; el funcionario justo y honrado y el funcionario malversador y cínico.

Por eso, a los ojos de todos, estaba muy alto el hombre y muy a ras de tierra el pigmeo. Pero a pesar de ello, si se le deja, el pigmeo alzar la cabeza y por lo menos nos escupirá su baba a la cara.

## SEDIENTOS DE JUSTICIA

Las importantes sociedades obreras «La Casa del Pueblo», «Matrícula Unida», «El Progreso», «El Turno» y otras que en totalidad representan seis mil obreros, dirigieron telegramas a los señores Ministros de la Gobernación y Presidente del Consejo, en súplica de que respetasen en este Gobierno civil al señor Polo de Lara.

A estos requerimientos, ha contestado el señor Sánchez Guerra diciendo que el carácter político de la cuestión no le permite seguir ocupando este cargo.

¡Que sarcasmo!

Los Sres Sánchez Guerra y Dato que tanto han blasonado de que el actual gobierno sería «nacional», desoyen las justas peticiones de una ciudad entera que, cansada de luchar contra caciques bandidos encuentra un hombre bueno que le ofrece garantías para la paz pública y alega el carácter político del señor Polo. ¿Luego el Gobernador que nos manda Sánchez Guerra, es un instrumento político de un cacique? ¿Luego ese señor Matamoros o Mata cristianos viene facturado a un cacique que se llamará Juan o Pedro? Pues ya lo saben las sociedades obreras. Ya lo sabe la ciudad entera. Almería ha suplicado a los Ministros de la corona que respeten en este gobierno al señor Polo por que su actuación es una garantía contra los caciques ladrones, contra los borrachos y contra el hampa que al amparo del vicio y del caciquismo vive y prospera. Luego el Ministro desmiente con su actuación lo que afirma públicamente de que el actual será un Gobierno nacional.

Luego el Ministro quiere que en Almería no haya paz? ¿Pues sea como Sánchez Guerra quiere imponer caciques? Tendrá lucha. Si las sociedades obreras quieren defender sus derechos y su decoro, aceptarán el reto de ese Ministro torpe y secundarán nuestra protesta; si su voluntad y su energía no están castradas, aceptarán la torpe imposición de ese gran cacique que todo lo supedita a un egoísmo político.

El dilema está claro. Los obreros podrán o no cumplir con sus deberes, nosotros creemos que sí; pero sepa ese señor Matamoros, que en Almería no queremos amparadores de caciques y que aquí le esperan ratos de verdadera amargura, a él y a quien lo impone, si su actuación no responde a los anhelos de la ciudad.

El telegrama que ayer dirigió la importante sociedad «El Turno» fué el siguiente:

«Exceñtísimo señor Ministro de la Gobernación. La Sociedad «El Turno» a V. E. con el debido respeto pide continúe Gobernador Polo de Lara en esta por su honrada labor gubernativa en la moral y defensa de los intereses de Almería por ser de justicia lo que pedimos. Presidente.—Gabriel Lorete.»

## — POR TELÉGRAFO. —

### INFORMACIONES DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

#### Dato despacha con el rey

Madrid, 17  
El presidente ha despachado hoy con don Alfonso ampliamente.

#### Nombramientos

Madrid, 17  
Don Alfonso ha firmado hoy el nombramiento de consejeros de Estado, a favor de los señores Valarino y Gasset, a quienes correspondía el turno.

#### Dato y el general Flores, confieren

Madrid 17

Esta tarde han celebrado una extensa conferencia el presidente del Consejo, señor Dato, y el ministro de Marina, general Flores.

El ministro de Estado señor marqués de Lema, negó que esta conferencia la hubiese motivado ningún asunto excepcional.

Dijo que es inexacto que se piense hacer la combinación militar que anuncian algunos periódicos.

Manifestó que los decretos dictados restableciendo la antigüedad en los ascensos de empleados civiles, no responde a presiones ejercidas sobre el Gobierno, sino a la doctrina seguida por los conservadores, que aunque no están conformes en que desaparezca en absoluto el turno de ascenso por méritos, creen medio más equitativo el de antigüedad en la mayoría de los casos.

#### Dato y los reporters

Madrid, 17

Al recibimos hoy el señor Dato, nos ha dicho que no es cierto que el Gobierno haya prohibido el mitin que anunciaban los mauristas, en el que había de tratarse de la gestión practicada por los señores conde de Romanones y el marqués de Alhucemas.

El Gobierno—dijo el señor Dato—se halla dispuesto a impedir las censuras a los poderes constituidos, así como a los poderes irresponsables, e igualmente impedirá los actos en que se pretenda emitir juicios sobre la neutralidad que inició en la anterior etapa, confiando para ello en el patriotismo de la Prensa.

En los actuales momentos, verdaderamente excepcionales—siguió diciendo el señor Dato—sería de lo más difícil al Gobierno tener que apelear a enérgicas actitudes.

#### Comentarios sobre una carta

Madrid, 17

Esta siendo comentadísima una carta publicada por el director de «El Imparcial», don Felix Lorenzo, en la que dice que se separa de aquel periódico por haber acatado la nueva entidad propietaria la gerencia del señor Urgoiti, frente a los hermanos Gasset.

#### Una conferencia de Pérez Solís

Madrid, 17

El gobernador de Valladolid ha telegrafiado al ministro de la Go-

bernación, diciéndole que el ex capitán Oscar Pérez Solís, ha dado una conferencia en el Salón de la Pradera, de aquella capital.

Al acto han asistido unas 3.000 personas.

El ex capitán explicó las causas que le habían obligado a separarse del partido socialista.

Leyó unas bases para la constitución de un nuevo partido socialista intelectual.

#### Los señores Dato, marqués de Lema y general Flores confieren

Madrid 17

Esta tarde han celebrado una nueva conferencia que ha durado dos horas, el presidente del Consejo, y los ministros de Estado y Marina.

Creese que esta reunión ha estado relacionada con la presencia de un submarino alemán en el puerto de Cádiz.

#### Un telegrama del gobernador de Barcelona

Madrid, 17

El señor Matos ha enviado un telegrama al gobierno comunicando las primeras impresiones que ha recogido sobre la situación general de aquella provincia.

#### Vino priorato extra

litro 50 céntimos y vino de Chicla a 70 céntimos. Tonto uno como otro son buenos estimulantes para comer bien.—Café Suizo.

#### Un pleito entre panaderos

#### Un herido

Ayer riñeron varios obreros panaderos por cuestiones de su oficio, resultando uno de ellos herido en la cara con arma blanca.

El pleito que mantiene esa sociedad ha sido promovido por indiscreciones de su presidente, al parecer, y sería muy de lamentar que los obreros riñan por errores o pasiones de otros.

Las demás sociedades obreras que parece tratan de intervenir en esta cuestión, deben estudiar detenidamente el caso antes de gastar sus energías en cosas que no lo merezcan.

#### Se vende

un orcoso cochecito propio para pasar niños, y varios muebles más, todo buenas condiciones, por tener que ausentarse su dueño.  
Razón, Regocijos, 59.

#### Cooperativas populares

Establecimiento de Ultramarinos finos. Especialidad en embutidos El Transvaal, Cruces, 40.

#### LOTERIA NUM. 2.

En esta Administración, situada en el número 26 del Paseo del Príncipe (por bajo del Hotel Simón) hay billetes, cecenas y billetes dobles a 5 pesetas décimo, para el sorteo del día 21.

Se sirven pedidos por su administrador, Braulio Moreno Nieto.

# Grandes Almacenes de Tejidos al por mayor y menor

## EL RIO DE LA PLATA

Puerta de Purchena y Alfareros, 1 y 3

ALMERÍA

### Temporada de verano 1917.

En esta casa, que es la mejor surtida de todas las de su ramo, encontrará el público grandes existencias de todos los artículos, tanto de novedad como corrientes, a precios increíbles por su baratura.

Extensas colecciones de vueltas y etamines bordados y estampados, crespones de seda, gabardinas, bengalinas, colliers, otomanes, alpacas, lanería de color y negra, sedas de todas clases para vestidos y adornos, damascos de hilo para colchones, géneros blancos, artículos finos para camisas, nansús lisos y bordados, gasas, tules, panamás, esterlijas y sábanas de hilo.

Trajes y gorros para cristianar, corsés cómodos y elegantes, sostén pechos, mosquiteros, géneros de punto, mantelerías, toallas, sombrillas, ropa blanca confeccionada juegos de novia, juegos de cama, blusas de gran fantasía, abrigos de seda, stóifes, visillos, cortinas y colchas de tul, cubrecamas de seda y encaje, echarpes, camisas, cuellos y corbatas, guardapolvos y trajes hechos para caballeros y niños.

Especialidad en vueltas, mantos y géneros negros para lutos, con garantía de color.

Grandioso surtido en mantones de manila lisos y bordados, con flecos de legítimo torzal de seda.

En driles, frescos y pañería para trajes de caballero, siempre esta casa se distinguió por su buen gusto y buen resultado de los géneros.

## PRECIO FIJO

Expléndidos regalos a los compradores.

### NOTA

Mandamos muestras y precios de artículos a aquellos clientes de la provincia que lo soliciten, como igualmente hacemos envíos de géneros CONTRA REEMBOLSO O REMESA DE SU IMPORTE POR GIRO POSTAL.